

愛 労 連

愛知県労働組合総連合

名古屋市熱田区沢下町9-7
労働会館東館3F
TEL 052-871-5433
FAX 052-871-5618
URL http://www.airoren.gr.jp
発行人 吉良多喜夫
第196号 2009年11月10日

愛労連 春闘共闘2010春闘討論集会

とき 12月6日(日)
10:00~17:00
ところ 労働会館本館2F会議室

2010
秋闘

仲間を増やし 争議も要求も前進させよう



開会のあいさつをする田村一志副執行委員長

建交労 労働組合の存在を 知らせることが大切

愛労連・秋の組織拡大月間が10月からスタートし、各組合で工夫をこらした行動がおこなわれています。建交労は11月3日、09年秋季年末決起集会をおこない、争議解決と組織拡大の前進に向けて意思統一をおこないました。

経過と問題提起がおこなわれました。建交労では、10月から11月の拡大目標を「最低100人」としています。11月3日現在の拡大人数は36人で、昨年実績を上回るペースとなっています。

冒頭あいさつで谷藤賢治委員長は「労働組合っていったい何かを改めて考える時、一番大切なのは権利を自覚することであり、業務と生活の安全を主張し続けること、ともに主張し続ける仲間を増やすことが大切」と話し、つづいて安井友伸書記長からこれまでの

渥美荷役支部では企業合併にもとまぬ、労働者に長く働きかけた結果、7人の仲間が自らの意思で加入しました。近物レックス支部では、組合員がトラックに同乗した際、中途採用者に仕事を教えるかたわら、組合加入をよびかけて仲間を増やしています。

11月8日、第5回権利討論集会(愛労連など実行委員会主催)が開催され約70人が参加しました。講演には、労働法専門で近畿大学法科大学院の西谷敏教授をむかえ、労働法上の規制緩和をすすめてきた



近畿大学法科大学院 西谷敏 教授

11.8 国民大集会に愛知から282人 権利討論集会には70人が参加

特別報告は、三菱派遣切り裁判原告、JMIUの経験、建交労INAXメンテナンスEのとりくみ、東海労弁の樽井護士が非正規労働者の権利闘争について報告しました。フロア発言では、ボッシュレックス(株)の移転問題、社保庁の分限免職問題などの発言が相次ぎました。

財界のねらい、労働法上の民主化にむけた労働組合の役割などについて話されました。特別報告は、三菱派遣切り裁判原告、JMIUの経験、建交労INAXメンテナンスEのとりくみ、東海労弁の樽井護士が非正規労働者の権利闘争について報告しました。フロア発言では、ボッシュレックス(株)の移転問題、社保庁の分限免職問題などの発言が相次ぎました。



集会後は原宿をデモ行進

東京の代々木公園でおこなわれた11・8国民大集会には会場いっぱいの3万5千人が参加。愛知からは愛

各団体からは、資生堂の請負会社アンフィニの労働者や外国人差別反対と訴えるJMIU外国人部会の仲間、年金者組合や農民連、学費・就職問題を訴える青年と、同日沖縄で開かれた県民集会について沖縄の仲間が発言し、大きな拍手に包まれました。

労働のほかに愛労連、愛知民医連、日本共産党など282人が参加しました。集会では全労連の大黒議長が主催者あいさつをおこない、反貧困ネットワークの宇都宮健児弁護士や、政党からは日本共産党の志位和夫委員長が連帯のあいさつをおこないました。

谷藤委員長は「信じられない状況が世の中にまん延している。相談者はあつちこつちまわって最終的に監督にたどりつく状態。労働組合の存在がまだまだ知

集会に多数参加していた労働愛知分会の仲間は、アスベスト・じん肺などの被害者救済に全力でとりくんでいます。今月半ばには「電話で健康相談受付中」のビラを瀬戸市内の住宅に5000枚配る予定です。争議では新政権のもとで「アスベスト・じん肺闘争」と「国鉄闘争」の2大争議の早期解決に向けてとりく

たことを問うと、退職強要されパートからの追い出しで精神的にどん底に。いふところ相談し建交労に出会って落ち着きました」と話しました。

保育パート支部にも新たに3人が加入しました。未加入者向けのパンフレットをつくって組合員のない園や廃園・民営化を言われた園へオルグにまわっています。ほかにも組合員からの相談に親身になって対応することで言はれ、労働組合の大切さも少しずつ浸透してきています。



集会最後には団結ガンパロウで意思統一

みを強めていきま組合に出会って落ち着きました。決起集会には、労働相談から組合加入した仲間も参加しました。県内の運送会社で働く鈴木さん(仮名)は「毎日15時から16時間働き、休みも全然ありませんでした。雇用契約書もないが、賃金を下げられ



保育パート支部組織部長 松村美恵子さん

保育パート支部にも新たに3人が加入しました。未加入者向けのパンフレットをつくって組合員のない園や廃園・民営化を言われた園へオルグにまわっています。ほかにも組合員からの相談に親身になって対応することで言はれ、労働組合の大切さも少しずつ浸透してきています。

こらも

今年もあと、1か月半。今年は時間を有効に使って映画をたくさん観た。もちろん、数多く観るというのが目的ではなく、良い映画を選んで観るとのことだ。本、新聞、チラシ、予告、観た人から情報を入手し、公開日とともに映画名を手帳にメモする。60本以上観書した中から、今年のベスト3を紹介しよう。第一位、「おとなり」。あるアパートの隣同士に若い男性と女性が住んでいる。聞こえてくるのは、コーヒー豆をひく音とフランス語の練習レッスンの音。2人は顔を合わせることもなく時が過ぎる。そして、数か月後の同窓会で…。働くことへのメッセージも込められ、2人の生き方も重なる。第二位、「空気が人形」。ある日、人間と等身大の人間が心を持つ。すると、人間社会のいろんなことが見えてきた。寂しさ、悩み、でも、人間にそこがある。が、ゴミ捨て場で…。第三位、「沈まぬ太陽」。大手航空会社の不当な賃下げ提案に、労組はストライキを通告し要求実現となる。その報復に10年の海外転勤を命じられるが、人間らしさを忘れない者の美しい生き方がある。職場の若い人に観てもらった感想は、感激した。自分のことで一杯の社会。不条理な社会。映画は、そんなせわしい人間と社会にやさしさと力を与えてくれる。(スローライフ)

「必ず社会は変わる」 ノーベル物理学賞の益川さん熱く語る



ユーモアたっぷり、益川さんの話しに聞き入る参加者

憲法公布63周年 愛知県民のつどい

ノーベル物理学賞を受賞した益川敏英・名古屋大学特別招聘教授を招いて開催された「憲法公布63周年・愛知県民のつどい」あいち九条の会と名古屋大学平和憲章委員会の共催が11月3日に名古屋大学の豊田講堂でおこなわれました。

益川さんは第1部での講演に続き、第2部では若者らと「平和、青年、学び、そして未来」をテーマにディスカッション。高い学費や就職活動の長期化、親の経済状況などで学びが阻害されていることについて意見を聞かれ、「軍費をほんの少し削るだけで無返済の奨学金が実現できる。問題点を世の中に明らかにしていれば必ず社会はその方向に変わる」と話し、大きな拍手が寄せられました。

みんなの声

見崎元議長の「愛労連20周年を振り返る」の3回連載、コンパクトに20年を振り返ることができました。彼の仕事を知らなかった。この短い「特集」記事を書くのに机の周辺は資料で埋め尽くされていた。だるうと思つと書ききれなかった行間からもほとぼるの思いが伝わってきました。素晴らしい「20年史」(年金者組合・原田寛)

今後の主な日程

- 愛労連結成20周年落語演芸会
11月28日(土) 14:00~
労働会館東館ホール
- 愛労連結成20周年レセプション
11月28日(土) 17:00~
労働会館東館ホール
- 愛労連青年協第20回定期総会
11月29日(日) 13:30~
労働会館本館第4・5会議室
日本平和大会in神奈川
- 12月11日(金)~13日(日)
神奈川県
- 愛労連セミナー開校式
12月19日(土) 14:00~
名古屋国際会議場231会議室

- ### 新役員紹介
- 全港湾
- 執行委員長 宇佐美英世 / 副委員長 石川稔 / 副執行委員長 大塚崇弘 / 書記長 青山公平 / 書記次長 野口順
 - 守山労連 議長 金子由樹 / 副議長 西野忠男 / 同 藤田耕一 / 事務局長 城下英一
 - 尾北労連 議長 佐藤高徳 / 副議長 吉田高弘 / 同 岡茂雄 / 事務局長 長谷川洋二
 - 西三南労連 議長 桜井善行 / 副議長 角谷唯高 / 同 杉浦三治 / 同 宮田稔 / 同 畦地治 / 同 金田賢三 / 事務局長 杉浦和成
 - 港区労連 議長 幸島元彦 / 副議長 大塚崇弘 / 同 吉田智 / 同 飛弾義信 / 事務局長 脇坂宗勝
 - 愛知国公 議長 辻孝 / 副議長 市川浩 / 同 三谷晃 / 同 中村健二 / 同 塚本智行 / 事務局長 辻重美 / 事務局長 宇野進二 / 同 榎田定
 - 尾東労連 議長 加藤徹 / 副議長 井進吾 / 同 堀勝 / 事務局長 甲斐雄彦 / 事務局長 古賀正敏
 - 岡崎・額田労連 議長 粟生政男 / 副議長 藪田芳秀 / 同 近藤宏一 / 同 戸軽佳代 / 事務局長 大石幸史
 - 瑞穂区労連 議長(欠員) / 副議長 森下東治 / 事務局長 関久一
 - 西三河ブロック 議長 桜井善行 / 副議長 福慶秀仁 / 同 大石幸史 / 事務局長 粟生政男 / 事務局長 中根幹男 / 同 高木徹
 - 一宮地区労連 議長 堀池良雄 / 副議長 児玉孝行 / 事務局長 なり正博

労働相談の窓

目立つ正規の解雇、労働組合に加入し交渉を

労働相談センターに寄せられる相談内容は、解雇が一番多く派遣労働者は少なくなり正規労働者の解雇がめだっています。解雇理由では「不況だ」「営業不振」といふ何でも許されるとの風潮で最高裁判例の整理解雇4要件などは全くなきに等しい状態です。事業主は「解雇予告手当さえ払えば文句はないはず」と言わんばかりの仕草です。

さらに「仕事上で意見をいった」とか「残業計算が間違っている」と指摘したなど当たり前のことでも「文句いうな、うるさい奴」と言われ「辞めてもらう、自分で進退を考える」などと退職を強要される例が後を絶ちません。

私の最近の相談では、開業医のもとで働く看護師と医療事務の方で「賃金カットか退職か選択せよ」と迫られた例が続いて3件あり、同じように院長から「患者が減った。人を減らすか賃金カットするしかない」となかば強制的で「私たちの意見を聞く耳なし」といった状況でした。

労働基準局に行っても、継続して働きたいという内容では取り上げてくれず、やはり労働組合に加入して交渉するしか真の解決はないとアドバイスしました。(N・I)

INAX メンテナンス 「労働者性を否定」―東京高裁― 実態を見ずに紙切れ一枚で

INAXメンテナンス(本社愛知県知多市、INAXの100%子会社)のカスタマーエンジニア(CE)の「労働者性」を否定する判決が9月16日、東京高裁でなされました。

これは大阪府労委が「CEは労組法上の労働者」として、会社に団体交渉に応じないのは不当労働行為に当たると命令を出したことに対し、会社がこれを不服として中労委提訴(労働者性を肯定)、東京地裁判決(労働者性を肯定)について東京高裁に控訴していたものです。

委託業務、個人請負などで働く労働者の場合、その実態をみて労働者性があるかどうかを判断することが一般的でした。しかし東京高裁の判決は「委託業務契約書がある」ことのみをもつて労働者性を否定、これまでの判例をくつがえしたのです。

CEは、INAXの製品の修理・点検・取り付けをおこなう仕事でINAXメンテナンスと「委託業務契約」を結んでいましたが、実態は会社で作成したマニュアルに従って作業を行い、事実上従属した働き方

でした。会社の一方的な契約内容の変更などに対抗し、建交労に結果して労組を結成しました。

東京高裁・地裁では、INAXメンテナンスCEに限らず、この間「労働者性」を否定する判決が続いています。新国立劇場契約合唱団員、ピクチャーアバターサービスマンなど同様の形態で働く人たちの「労働者性」を否定しています。

現在、組合は最高裁に上告しています。この判決が定着すれば委託などで働く人たちは、労働法による保護が受けられなくなるばかりか、団結権・団体交渉権さえ保障されない、きわめて不安定な身分のもとにおかれそうです。

委託契約などで働く労働者のためにも最高裁で東京高裁判決を「確定」させるわけにはいきません。建交労では、組合員のみならず、署名やカンパなど大きな支援をよびかけています。

クロス・漢字 ワードパズル

【解き方】「羽」が「ハネ」または「ウ」と読んでください。二重ワクの5文字をうまくならべると言葉ができます。ヒントは中の絵。

- タテのカギ
- 美術で作品中に用いられる石や流木など
 - 下水管などに使います
 - 当選したら実行してね
 - ラジオの……に時計を合わせる
 - 超ラッキーなおみくじ
 - 労働組合の略
 - おしまい、最後
 - 屋外のこと……ドア
 - 足をとる
 - ……の反対
 - 「……とキリギリス」
- ヨコのカギ
- 東京と伊豆を結ぶ特急。……号
 - ある人の下に属する人
 - 二枚舌の人がつく
 - 神を祭ってある所
 - 国際ハブ空港化が焦点になっています
 - 目の下にあると涙もろいそうです
 - 彼の司会ぶりも……についてきた
 - へボ将棋……より飛車をかわいがり
 - 毎朝……に水をやる
 - パブル
 - 熊本のシンボル。……山
 - 首都はサンティアゴ
 - 商品を買って得た収入
 - 新婚旅行

【前号クイズの答え】前号195号10月号のクロス漢字ワードパズルの答えは「コウキョウロ(高速道路)でした。正解者の中から抽選で10名の方に図書カードをお送りします。

【前号クイズの答え】ハガキに答え、住所、氏名、組合名と近況が紙面に対する感想・意見を記入の上、12月5日までに愛労連(〒456-0006名古屋熱田区沢下町9-7労働会館東館3F)へ応募して下さい。正解者の中から、抽選で図書カードを進呈します。なお、お寄せいただいたハガキの中から近況や感想・氏名・組合名を紙面で紹介させていただきます。